

Les Sablettes en « foilie »

L'arrivée de nouveaux supports « volants » secoue le monde de la voile ! Les foils se développent avec de nouvelles disciplines. Sensations garanties.

Voler sur l'eau. Désormais accessibles à tous, les foils se démocratisent dans le monde de la voile et leur usage se multiplie. Une révolution. Les foils (que le dictionnaire Le Robert définit comme un aileron incurvé placé sous un bateau capable de déjauger) offrent ainsi davantage de souplesse à la discipline. « Ces nouveaux supports enrichissent mieux les conditions difficiles. Ils permettent de produire du spectacle même lorsque le vent devient trop fort », explique Tristan Algret. Le windsurfer professionnel est également chargé de sensibiliser les clubs de voile de la région Sud à ces nouvelles pratiques.



Les pieds dans l'eau, la tête dans les étoiles...

(Photos J. T. et DR)

Après le paddle, le wingfoil

De tous les supports présents sur l'eau le week-end dernier aux Sablettes*, le Wingfoil a été de loin le plus populaire. Le plus visuel et peut-être le spectaculaire. Concrètement, cela consiste à manipuler une aile tenue à deux mains, tout en ayant les pieds sur une planche équipée d'un hydrofoil. Une combinaison gagnante qui permet d'utiliser l'énergie du vent et de la houle pour

se déplacer sur l'eau, avec, grâce au foil, la possibilité de décoller et de surfer au-dessus de la surface. Et pour les plus aguerris, c'est un excellent moyen pour s'envoyer en l'air et balancer des figures. Alléchant non ? Cette pratique devrait exploser dans les prochains mois, comme celle du paddle il y a quelques années. « Le wingfoil est moins ingrat que le kite ou le windsurf. Et c'est d'ailleurs une excellente passerelle vers ces deux dis-

ciplines », assure Tristan Algret. Il poursuit : « On va le retrouver dès cet été dans quasiment tous les clubs de la région. La demande est très forte et elle a augmenté avec le confinement. Les gens habitués à voyager se sont rabattus sur l'achat de matériel sportif : le marché du windfoil peine à suivre ».

Acte deux à l'automne

Pour la Ligue Sud de voile, il est crucial d'accompagner

le développement de ces nouvelles pratiques.

Aussi a-t-elle imaginé un projet en deux phases. La première, consiste à l'initiation d'une trentaine de jeunes de 14 à 16 ans. Cela s'est donc achevé dimanche dernier, dans la soirée, sur les pages des Sablettes à La Seyne.

Mais un autre événement est prévu à l'automne, à Martigues. Cette fois davantage orienté vers les professionnels. « L'objectif est d'aider les clubs à intégrer

concrètement ces supports dans leur fonctionnement et à s'équiper en conséquence », précise la ligue régionale. Une chose est sûre, cette technologie apparentée à l'aéronautique, qui équipe déjà des bateaux depuis près de cinquante ans, a de beaux jours devant elle.

J. T.

*OneFly (dériveur solitaire à foil), Birdyfish (dériveur double à foil), Windfoil (planche à foil), Kite (avec planche à foil), catamarans à foil (Goodall Foiling Viper, 29er, Nacra 15) et Wingfoil.